
总第533期
2019 年10月31日

责任编辑：米  静

校    对：张  琼

美    编：兰莹莹

投稿邮箱：gxzk0917@126.com今日高新
JIN RI   GAO XIN

本报讯 吾悦广场近日开业，

其门前的一条路在 40 天里发生了

魔术般的变化，由一条土路变成

了光洁宽畅的柏油路，不仅方便

了居民出行，也提升了城市形象。

这是高铁新城片区推进基础设施

建设的一个缩影。

10 月 29 日，记者来到吾悦广

场门前，只见这条位于高新五路

至悦宾路之间的柏油路，在阳光

照射下明亮开阔，充满现代气息。

据该项目建设方宝鸡市新城投资

建设开发有限公司工程部负责人

张卫强介绍，为保证吾悦广场这

一市级重点项目如期开业，修好

这条长 330 米、宽 21.5 米的路成

了公司的一项重点工作。项目组

反复优化设计方案，更换施工材

料，三个工程队 24 小时不间断施

工，保证了这条路在 40 天内如期

交付使用。

据了解，高铁新城片区基础

设施建设项目共计 50 个，围绕打

通渭滨大道、和谐大道、站前大道

三条主干道及返迁建设等重点工

作，建设方把其分为重点关键项

目、重点项目及后期规划建设项

目。记者当日在和谐大道上的高

新六路东侧规划路至广场东路段

看到，路基结构层已铺装完成，工

人正在清理路面，项目负责人介

绍，工程已完成 80% 的进度。

高铁新城片区有 10 个重点

关键项目，其中的渭滨大道扩宽

改造项目中，高新二路至高新三

路、高新五路至东沙河西路段工

程，施工单位已进场施工。和谐大

道上高新二路至高新三路以东、

高新六路东侧规划路至广场东路

等路段施工至水稳层，三路至广

场西路段完成招投标，施工单位

进场施工。位于和谐大道东段的

西沙河桥已完成桥梁下部结构，

完成总工程量的 60%。

高铁新城是高新区的城市新

生活圈，其市政道路、桥梁、棚户

区改造等诸多基础设施项目的建

设，对城市新动能的培育将起到

积极作用。
本报记者 魏薇

本报讯 向高端制造转型，路

径有很多种，宝鸡富士特钛业（集

团）有限公司结合自身生产优势，

决定在生产装备、产品研发上下

功夫，走出了一条不同寻常的发

展之路，企业经营效益得到大幅

提升。

10 月 29 日，记者来到该公

司，在熔炼车间见到了新投产

的高品质钛锭熔炼炉及其配套

设备。据公司负责人介绍，这是

他们投资 2300 万元实施的“军

工、3D 打印用高品质钛锭研制

项目”。为什么要开发这个项目

呢？公司负责人说，近年来，公

司承接的航空、航天、军工、3D

打印等高端领域钛材订单数量大

增，为了满足高端钛材对高品质

钛锭的需求，公司与科研院所合

作，研发并装备了国内最先进的

全自动化 3 吨双室真空自耗电弧

炉，该炉采用德国技术，IGBT

直流供电、高精度自动称重、全

程摄像观察、自动冲氩熔炼等功

能都很完备，生产出的钛锭化学

成分均匀一致，投产以来质量稳

定、供不应求。

这些年该公司主要生产钛及

钛合金锭、棒、板、丝、饼、环及各

类异形锻件等，基本都是初级加

工。为了成功转型、寻求突破，公

司每年都投入近千万元搞产品研

发，建立了陕西省中小企业创新

研发中心、企业技术中心，近三年

先后取得 13 项专利，自主研发出

11 类高新技术产品，研发的 3D 打

印用高精度钛合金丝材被拥有世

界最大金属 3D 打印机的澳大利

亚增材制造公司Titomic 选用，使

公司成为其在亚洲唯一的合格供

应商；2000 吨、3500 吨自由锻造

油压机生产的高压叶轮成功进入

军方采购名录；研发的大型钛合

金锻件成功销售给美国通用航空

公司；研发的石油钻井平台用钛

合金异形件已在中石油系统广泛

推广。

正因为敢于创新、敢于投入，

今年以来，该公司订单饱满，1-9

月工业产值超过 5 亿元，产品销

往美国、加拿大、英国等 40 多个

国家，企业走上了高端制造的快

车道。
本报记者 魏薇

高铁新城：

稳扎稳打筑大道

宝鸡富士特钛业 （集团） 有限公司：

 向高端制造迈进

运动场上凝聚高新力量
—— 宝鸡高新区首届民营企业运动会侧记

本报记者 李一珂

工人在高新二路至三路区间施工

新上的熔炼炉

本报讯 原来只是一家做复合

材的钛材加工企业，从去年开始，

宝鸡特钢钛业股份有限公司开始

转型突破，他们集纳上下游资源，

在管材领域找到新增长点，今年

1-9 月份，销售一路飘红，比去年

同期增长 10%。

10 月 28 日晚，记者来到高新

区宝鸡特钢钛业股份有限公司，只

见车间内灯火通明，工人们正在定

尺下料，将管材放入轧机，欲轧制

成客户需要的型号。据公司总经理

李新中介绍，从去年到现在，他们

已累计投资2400余万元建设了钛、

镍、锆管材产业链整合升级项目，

经过近 4 个月的“小试牛刀”，已正

式批量生产，得到了客户的肯定。

据了解，该公司是一家专业

从事钛、镍、锆等金属管材及其金

属复合材研发、制造、销售的股份

制企业。在 20 多年的工业生产中，

他们主要以生产钛、铜等复合材

为主，年出口外销占公司总产量的

60% 以上。从去年开始，公司寻求

转型突破，他们集结上下游合作伙

伴入股公司，决定拓展“基本盘”，

考虑钛管在油气田领域应用前景

广阔，于是公司改制成立股份公

司，吸收上下游伙伴“入场”，建设

了新的钛、镍、锆管材产业链整合

升级项目，产品一上市，就受到了

市场青睐。       本报记者 魏薇

宝鸡特钢钛业股份有限公司：

串起上下游   转型有奔头

公司生产车间

精准施策推动脱贫攻坚

脱贫攻坚

宝鸡在行动

乒乓球比赛现场

开幕仪式上的太极拳表演

这是一场会聚千余人的体育赛事；

这是一次展现宝鸡高新区企业精神风

貌的盛会；

这是一个凝聚人心、赛出道德风尚和

团结友谊的交流平台……

10 月 23 日至 24 日，“中立杯”首届宝

鸡高新区民营企业运动会在宝鸡体育馆举

行，35 家民营企业的 600 多名运动员参

加了这场专为他们精心打造的运动盛会，

赛出了团结，赛出了精气神。

39 支队伍角逐四个项目

本次民营企业运动会，由宝鸡高新区

管委会主办，高新区非公党委、高新区民

营企业协会承办，给广大民营企业搭建了

一个联谊交流的平台，充分展示了宝鸡高

新区民营企业的精神风貌、竞争意识和团

队精神。

记者在盛大的开幕仪式上看到，

39 个代表队方阵依次入场，他们身

着统一的运动服，雄赳赳地走入运

动场，展现出昂扬的精神面貌。10

月 24 日，在乒乓球比赛中，佳军

金属队和力兴钛业队进行着一场

“酣战”，只见选手们你来我往，精

彩不断，最终，佳军金属队打败对

手，获得了首场比赛的胜利。在体

育馆外，拔河比赛和接力赛跑也在

紧张有序地进行着，虽然当天阴雨

绵绵，但是运动员们都热情饱满，奋

力拼搏。

据高新区民营企业协会会长李平

介绍，除了 35 家民营企业组成了 35 支队

伍外，高新区管委会、宝鸡市市场监督管

理局高新分局等单位也组织了 4 支队伍

参与。比赛共分四大项，分别是羽毛球、乒

乓球、拔河、4×100 米接力赛跑。“比赛都

是团体赛，按照积分排名，项目设置较为

传统，是为了让更多的民营企业职工参与

进来，享受运动的快乐。”李平说。

点燃千余名参与者热情 

从开幕式上整齐划一的运动员方阵，

到看台上热情呐喊的啦啦队，记者注意到，

这一次运动会，吸引了众多参与者，除了

600 多位运动员外，每支队伍还组织了啦

啦队和服务队，参与者千余人。

高新家居建材城队是赛场上亮眼的

队伍之一，他们此次派出 28 人参加四

个大项的比赛。在比赛前夕，他们专门

购置了运动装备、体育器材，还在空闲

时间进行了训练，对比赛的重视程度可

见一斑。该队队员吴永卓告诉记者，一

听说高新区要举办首届民营企业运动

会，他们就开始准备了，大家积极踊跃

地报名参加，还有 30 多位员工组成了

啦啦队。“通过这场运动会，我们一起训

练，为集体争得荣誉，大家都更有归

属感了。”吴永卓说。

经过紧张而激烈的角逐，

最终，宝鸡豪克工贸有限公

司、陕西宏众祥科技发展

有限公司、宝鸡鸿雁汽车

维修服务有限公司、宝

鸡石羽节能科技发展有限公司分别获得了

羽毛球、乒乓球、拔河、4×100 米接力赛

跑冠军，聚旺集团、宝鸡鑫诺新金属材料有

限公司、华厦集团、宝鸡高新人民医院分别

获得了 4 个项目的亚军，中立投资集团、宝

鸡市佳军金属材料有限公司、聚旺集团、陕

西华西制药股份有限公司分别获得了 4 个

项目的季军。

这是一次民营企业盛会

宝鸡高新区党工委书记、管委会主任

杨旺余在运动会开幕式上说，此次运动会，

既是展示宝鸡高新区民营企业精神风貌的

一次盛会，也是大力弘扬奥运精神、推动全

民健身运动的具体行动，更是各企业相互

学习、加强交流、增进友谊的重要平台。

据了解，民营经济是宝鸡高新区的

重要板块，近年来，高新区大力发展民营

经济，培育高质量发展新动能；成立了

高新区民营企业协会，协会不仅帮助企

业开拓市场，为企业融资提供担保，还形

成了“抱团效应”，组织承接重大项目，已

经成为高新区经济发展中的重要组织。

截至目前，全区共有民营企业 8000 户，

吸纳就业 14 万人，上缴税金占全区税收

的 76%，非公有制经济增加值占比超过

80%，连续多年居全市第一；尤其在房地

产业、零售业、服务业中，民营经济投资

占比超过 90%，已成为扩大投资的重要

主体。

李平表示，这次运动会是一个很好的

开始，希望各企业以此为契机，增强企业凝

聚力，丰富员工业余生活，在办企业方面广

开思路，取长补短，寻觅合作机会。

本报讯 10 月 29 日下午，高新区党

工委书记、管委会主任杨旺余前往八鱼镇

寨子岭村、苇子沟村调研脱贫攻坚工作。

他要求，各级帮扶干部要充分发挥区域优

势，精准施策加大扶贫力度，用真心真情

真力推动高新区脱贫攻坚“三比一提升”

工作，确保扶贫脱贫取得实效。

来到八鱼镇寨子岭村，杨旺余听取了

葡萄产业发展情况的汇报，查看了村企共

建的电商平台和葡萄冷冻库运行情况，详

细了解寨子岭村特色农业发展现状、存在

问题及未来规划。在苇子沟村，杨旺余察

看了正在采摘和包装的柿子，了解柿子的

产量及销售情况，查阅了动态管理、问题整

改、驻村队开展工作资料，听取了镇村工作

汇报。他指出，2019 年，高新区构建长效

机制，聚焦问题整改，持续推进村企共建和

消费扶贫。他强调，特色农业种植是实现贫

困户脱贫的重要抓手，寨子岭村、苇子沟村

开拓思路，发展符合村情的特色农业，带动

贫困户脱贫致富的做法值得肯定，希望镇

村干部进一步创新工作方式，加大扶贫力

度，确保脱贫攻坚取得实效。

随后，杨旺余前往苇子沟村脱贫户赵

强、2019年计划脱贫户肖秋虎家中，详细查

看其生活现状，了解家庭成员概况、致贫原因

及帮扶措施落实情况。得知赵强一家四代共

同生活，儿子有手艺，全家年收入达到8万元

时，他握着赵强的手，祝福他们早日过上富裕

生活。

高新区脱贫办、宣传部、综合部、自然

资源和规划局、八鱼镇等单位负责人参加

调研。                      （徐小红）


